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Единый день голосования в России - 10 сентября 
2023 года. Во многих регионах выборы пройдут в 
период с 8 по 10 сентября. С учётом места прожи-
вания избиратели будут голосовать на выборах глав 
субъектов РФ, депутатов регионального и местного 
уровня, депутатов Государственной Думы РФ. 

Идея проводить все выборы в один день появи-
лась ещё в 2006 году, с тех пор большинство выборов 
в стране приурочили к этой дате. Проводятся выбо-
ры во второе воскресенье сентября, хотя поначалу 
это был март или октябрь. В ЕДГ не входят только 
одни выборы - президентские.

Выборы президента намечены на 17 марта 
2024 года, окончательное решение о дате их про-
ведения принимает Совет федерации (верхняя 
палата парламента).

Дополнительные выборы в Госдуму состоятся 
в Липецкой области, Красноярском крае, Карачае-
во-Черкесии и Крыму. Избиратели смогут выбрать 
только одного депутата.

Предыдущие выборы в ГД проходили в сентя-
бре 2021 года. Депутаты были избраны на 5 лет, 
поэтому очередная кампания пройдёт только в 
2026 году. 

В состав России теперь официально входят 89 ре-
гионов, и в каждом есть глава субъекта. Закон пред-
полагает, что срок полномочий губернаторов опре-
деляется региональными законами, но он не может 
превышать 5 лет.

Губернаторские выборы пройдут в 26 россий-
ских регионах, в том числе и в новых регионах: ДНР, 
ЛНР, в Запорожской области и в Херсонской. На 

пост губернаторов баллотируются все действующие 
руководители субъектов РФ, назначенные президен-
том Владимиром Путиным. В настоящее время руко-
водители республик имеют статус и.о. глав регионов, 
а руководители областей - врио губернаторов.

В Удмуртской Республике выборы главы состо-
ялись в сентябре 2022 года. Действующий руково-
дитель региона Александр Бречалов был переиз-
бран на второй срок.  В 2017 году Указом президента 
России он был назначен врио главы УР до вступления 
в должность.

Дополнительные и повторные выборы в Удмуртии  
будут идти два дня - 9 и 10 сентября. Соответствую-
щее решение было принято на заседании избиратель-
ной комиссии республики.

«С учётом, что кампаний у нас немного, такой 
формат максимально удобный и для избирателей, и 
для членов участковых комиссий»,- пояснила предсе-
датель избиркома Удмуртии Светлана Пальчик.

Выборы состоятся в Алнашском, Балезинском, 
Глазовском, Кезском, Киясовском, Сюмсинском, 
Увинском, Шарканском районах, а также в г. Ижевске, 
г. Можге и в г. Сарапуле.

Жители Сарапула будут выбирать депутатов город-
ской Думы.

Напомним, в Сарапульской гордуме дополнитель-
ные выборы пройдут в двух округах: по Дачному 
одномандатному округу №5 и по Дубровскому одно-
мандатному округу №9.

Ознакомиться с информацией о ближайших выбо-
рах и их результатами можно на официальном сайте 
избирательной комиссии.

ЗА КОГО ГОЛОСУЕМ НА ВЫБОРАХ 2023

ВЫБИРАЙ СВОЕГО КАНДИДАТА!
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Н.Г. ГЛУХОВ: «АРМИЯ-2023»  ДАСТ 
НАМ  ХОРОШИЙ  ЗАРЯД  ДЛЯ  РАБОТЫ»
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Международный военно-технический 
форум «АРМИЯ - 2023» - самый мас-
штабный форум ОПК в России. Основные 
мероприятия проходят в Конгрессно - вы-
ставочном центре «Патриот», на аэродроме 
«Кубинка» и на полигоне «Алабино». На 
форуме представлены главные на сегодняш-
ний день достижения компаний оборонной 
промышленности, самые интересные техни-
ческие новинки и передовые разработки.

АО «СРЗ» ведёт поставки в сфере государственного обо-
ронного заказа. Продукция завода применяется по всей России 
и далеко за её пределами, поэтому участие в форуме мирового 
уровня для завода крайне важно, говорит коммерческий ди-
ректор Николай Геннадьевич Глухов:

- Одна из главных целей поездки делегации АО «СРЗ» на 
Международный военно-технический форум «Армия - 2023» 
- поддержание делового имиджа и репутации предприятия. 

Форум «Армия» - это, прежде всего, площадка для делово-
го общения руководителей предприятий. Мы всегда стараемся 
участвовать в «круглых столах» и конференциях по вопросам 
развития радиосвязи, тщательно анализируем опыт партнёров 
и конкурентов, изучаем продукцию поставщиков ПКИ с це-
лью применения их в наших разработках. Кроме того, такие 
мероприятия дают возможность проведения рабочих встреч 
с поставщиками и потребителями по принципу «все в одном 
месте». 

Помимо традиционно выпускаемых изделий Р-163 «Арба-
лет» и Р-168 «Акведук» в этом году большой интерес у посе-
тителей форума вызвали впервые выставленные на мероприя-
тии такого уровня радиостанции «Намотка - КС» и «Намотка 
- В», а также демонстрация рабочего места по автоматизиро-
ванным замерам параметров радиостанции. 

Стендом АО «СРЗ» были заинтересованы как представи-
тели отечественных компаний, так и зарубежных. Он, кстати, 
выгодно отличался от других работой подготовленных стен-
дистов. Во-первых, с технической точки зрения ребята были 
готовы ответить на любой вопрос каждого гостя стенда. Во-
вторых, внешний вид команды стендистов был выдержан в 
корпоративном стиле предприятия, что уже стало своего рода 
визитной карточкой АО «СРЗ» на мероприятии мирового 
уровня.  

Надеюсь, что «Армия - 2023» даст нам хороший заряд для 
продолжения нашей работы. И от форума к форуму мы будем 
только прибавлять в динамике. 

Владислав Смирнов (капитан 
команды стендистов): 

- Уже подъезжая к парку «Патри-
от», когда возникли километровые 
пробки из машин, я понял, что ме-
роприятие грандиозное, желающих 
посетить его было очень много. 
Первое, что я увидел  - это длинные 
ряды образцов военной техники, за 
ними - выставочные павильоны. 

Сначала мы работали все вместе 
на стенде, потом разделились по три 
человека. Мы, безусловно, волно-
вались, но жажда интереса (что же 
будет дальше?) и чувство ответствен-
ности приглушали наше волнение. 
Во второй день гостей было заметно 
больше, стали подходить иностран-
цы, гражданские и военные. Наш 
стенд посетили гости из Китая, Ин-
дии, бывших союзных республик. 
В большинстве своём иностранные 
гости были без переводчиков, и тут 
нас выручали гаджеты и знания базо-
вых навыков общения на иностран-
ном языке. Также помогали и наши 
буклеты с англоязычным текстом, 
содержащие в себе характеристики 
наших изделий. 

Очень порадовало то, что среди 
гостей были те, кто искал нас специ-
ально, чтобы просто сказать «спа-
сибо». Так, подошёл один инженер, 
знакомый с нашими изделиями не 
понаслышке, сказал много хороших 
слов относительно «Акведука», а 
также интересовался  радиостанцией 

«Намотка». Просто потрясающе, что 
есть такая отдача от потребителей.

Стоит сказать, что работали мы, 
словно один работающий механизм, 
каждый отвечал за определённые на-
правления. Именно поэтому хочется 
выразить благодарность наставникам 
за хорошую и качественную подготов-
ку, а также  всем, кто способствовал 
решению возникающих вопросов. 
Спасибо Борису Вербе, в послед-
нюю неделю до «Армии» он с нами 
занимался по «Намотке». Спасибо 
А.Е.Алексеевой за организацию за-
нятий и всем нашим преподавателям. 
И, конечно, я благодарю своих коллег 
– стендистов, своих ребят из  команды. 
Мы много готовились самостоятель-
но, собирались вечерами в Ленинском 
парке, обсуждали, кто что знает по 
тому или иному вопросу, подтягивали  
друг друга до качественного уровня. 
Это было необходимо ещё и потому, 
что волнение можно «перебить» толь-
ко уверенностью в знаниях. 

Иван Ратников (заместитель ка-
питана команды): 

- С организационной точки зрения 
мы всё просчитали и продумали. Сама 
стратегия предприятия подготовить 
технически грамотных стендистов 
в форменной одежде очень выгодно 
нас выделяла на фоне других стендов. 
Там были те, кто был красиво одет, но 
не могли рассказать о своей продук-
ции или же прекрасно подготовлены 

технически, но при этом - в шор-
тах и майке. Мы же соединили два 
ключевых момента – техническую 
подкованность и внешнюю пре-
зентабельность. На качество нашей 
работы повлияла учёба с  Артёмом 
Губарцом. Мы прошли психологиче-
скую подготовку, нас  научили раци-
ональному использованию времени, 
правильному распределению обя-
занностей каждого внутри группы. 
Нам это очень пригодилось.

Посетители были разные. Конеч-
но, в первую очередь, это военные, 
которые работают с нашими изде-
лиями долгое время. Были скептики, 
которые утверждали, что мы не мо-
жем работать самостоятельно и, на-
верняка, входим в какой-то концерн. 
Представители ряда фирм предла-
гали аутсорсинг, но в процессе диа-
лога выяснялось, что даже  в случае 
необходимости с нашей стороны 
такого вида сотрудничества их про-
изводственные мощности не смогут 
обеспечить наши потребности. Это 
говорит о достойном техническом 
уровне нашего завода. Много вопро-
сов было про «Космос». Спрашива-
ли, как можно его заказать. 

Я благодарен администрации 
завода за возможность посетить 
«Армию-2023». Ехал я туда, чтобы 
достойно представить наше пред-
приятие, показать, что мы можем и 
умеем, также хотел увидеть техниче-
ский уровень других предприятий. 
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Слева направо:  В.Глухов,  А.Окатьев,  В.Титова,  Л.Пермяков, 
Н.Глухов,  И.Ратников,  Н.Суярко, В.Смирнов 

Мне кажется, у нас всё получилось. Я пополнил 
свой багаж технических знаний, увидел продук-
цию наших конкурентов. Привёз много журна-
лов и буклетов, записал контакты и взял на за-
метку организации, с которыми мы, возможно, 
будем сотрудничать. 

Для меня работа на выставке - это новый 
опыт, новые впечатления, развитие. Теперь я 
лучше представляю условия, в которых мы ра-
ботаем и конкурируем. 

Я очень доволен поездкой.

Лев Пермяков: 
- Мои представления о форуме «Армия-2023» 

в целом совпали c увиденным. Я понимал, что 
это будет солидное и статусное мероприятие, 
участие в котором показывает уровень пред-
приятий. Мы прошли серьёзную техническую 
и психологическую подготовки и были готовы 
достойно представить завод.  Кроме этого, вы-
глядели мы весьма презентабельно в единстве 
цветовой гаммы стенда и нашей форменной 
одежды.  

Участие нашего завода в мероприятиях тако-
го уровня считаю необходимым. Так мы заявля-
ем о себе в секторе предприятий, выпускающих 
схожую с нами продукцию.   

Наш стенд посетило много гостей. Большин-
ство военных отзывались о нашей продукции 
положительно. Один из них отметил, что наши 
радиостанции даже противник хвалит. Так хоро-
шо они собраны!  

В свободное время мы посетили стенды дру-
гих организаций с интересующей нас продукци-
ей. На некоторых стендах были интерактивные 
объекты. К примеру, мы смогли ощутить на себе 
прыжок с парашютом, а также на время стать 
оператором огнемёта РПО «Шмель» на трени-
ровочных симуляторах. 

Очень рад, что принял участие в работе фо-
рума. Неделя была загруженной, но интересной. 

Надежда Суярко: 
- Мне выпала честь представлять наш за-

вод на Международном военно - техническом 
форуме «Армия» в роли стендиста. Мы прошли 
серьёзную подготовку. Приехав туда, я поняла, 
что это того стоило. Я была поражена масшта-
бами данного мероприятия и не переставала 
удивляться новому каждый день. Тысячи еди-
ниц военной техники, несчётное количество 
стендов предприятий разных городов и стран… 

Общаясь с разными людьми, мы услышали  

много добрых слов о нашем предприятии и продукции, поэтому 
чувствовали себя на уровне и ощущали собственную важность. 

Однажды к нам подошёл посетитель и рассказал, что он видел 
видеоролик с украинским техническим специалистом, который 
восхищался сборкой одной из наших радиостанций.  Гордость про-
сто распирала. Я теперь понимаю, для чего необходимо участие в 
подобных мероприятиях. Это формирует наш имидж. 

Я безмерно благодарна АО «СРЗ» за эту незабываемую неделю 
и коллегам, что были рядом со мной в эти дни.

Валентина Титова: 
- Говорят, тяжело в учении - легко в бою. Это поговорка работа-

ет на все 100%. Большинство из посетителей стенда - это были тех-
нически грамотные специалисты, а не просто любопытствующие. 
Сложности в общении с иностранцами мы преодолевали при помо-
щи гаджетов, буклетов о наших изделиях с англоязычным текстом 
и собственного словарного запаса. Уставали, конечно, но это ничто 
по сравнению с участием в таком захватывающем мероприятии. 

Выставка работала с 10 и до 18 часов, поэтому вечером у нас 
было немного свободного времени. Удалось побывать в закрытом 
павильоне трофейной техники с территорий, где сейчас идёт СВО. 
Испытала ощущение настоящего полёта в имитаторе прыжков с па-
рашютом. Очень захватывающе. 

Впечатлили грандиозные объекты в парке «Патриот», по-
свящённые событиям Великой Отечественной войны - музейный 
комплекс «Дорога памяти» и Главный храм Вооружённых сил РФ. 
Ступени храма выполнены из переплавленного оружия Третьего 
рейха - пистолетов, пулемётов, боеприпасов, отдельных элементов  
артиллерийских и бронетанковых орудий. Очень символично.

                                                  Материал  подготовила  О.Чепкасова
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Вновь наступила школьная пора. 60 дев-
чонок и мальчишек, чьи родители работают 
на АО «СРЗ», 1 сентября впервые перешагну-
ли порог школы. Впереди у них долгий путь, 
который будет наполнен новыми знаниями, 
умениями и, надеемся, только самыми до-
брыми впечатлениями. Накануне Дня знаний 
всем первоклассникам завода подарили по-
лезные наглядные пособия, подарочный сер-
тификат  в батутный центр и сладкий пряник.  

А мы спросили у ребят,  какой он – первый 
учитель, зачем учиться в школе так долго, и 
кем они себя видят в будущем. 

ВОТ И ОСЕНЬ. ЗДРАВСТВУЙ, ШКОЛА!

По сложившейся доброй традиции не остались без 
внимания со стороны АО «СРЗ» и подопечные РКЦСОН 
г. Сарапула. Школьников центра социального обслужи-
вания населения также поздравили с праздником и вру-
чили школьные принадлежности и сладости.  

Школьные годы пролетят быстро и далее для вы-
пускников школ распахнут свои двери ССУЗы и ВУЗы. 
Начнётся следующий период обретения ребятами новых 
знаний и компетенций. 

1 сентября студенты и их педагоги также принимали 
поздравления от представителей радиозавода. Директор 
по персоналу Л.В. Фомина и технический  директор В.Г. 
Сергеев побывали в СТМиИТ и СИТ, а коммерческий 
директор Н.Г. Глухов поздравил коллектив студентов и 

преподавателей филиала ИжГТУ в Сарапуле (СПИ), а так-
же учебное сообщество лингвистической гимназии № 20. 

Руководители предприятия заверили ребят, что с на-
чалом нового учебного года для них открываются новые 
горизонты, новые возможности, которыми обязательно 
стоит воспользоваться. А Сарапульский радиозавод в свою 
очередь всегда готов оказать помощь, поделиться опытом в 
профессиональном росте и становлении.

Мы поздравляем всех школьников и студентов с на-
чалом нового учебного года! Желаем успехов на пути к 
вершинам знаний. Пусть рядом с вами всегда будут мудрые 
наставники, верные друзья и ваши близкие! 

                                                    Материал  подготовила  
                                                                         О.Чепкасова

Рань утра развеселили птицы,
На пороге осень напоказ.

       Детворе давно уже не спится
                Ведь сегодня в школу первый раз.

            За окном мир из тумана соткан,
На траве горошины росы,

        Семилетний карапуз Володька
      Раз десятый смотрит на часы.

Но, лентяйки стрелки, как пришиты:
              - Может в школу мне давно пора?

 - Надоел, Володька, не спеши ты, -
       Рассердилась старшая сестра.
 Ветер кружит листьев карусели,

Все приметы осени видны.
        В этот день опять за парту сели

     Маленькие граждане страны. 
(из газеты «Искра», 1970 г.)

Алёна Аверьянова: 
- В школе все учатся, а не игра-

ют, как в садике. Ученицы должны 
быть красивыми и милыми. Моя учи-
тельница умная  и добрая. Учиться в 
школе нужно долго, чтобы ума было 
больше. Я, когда вырасту, стану ве-
теринаром. Кошек буду лечить. Дома 
у меня сейчас кот живёт. 

Егор Батурин:
- Школа классная, 

там весело и не надо 
спать, как в садике. 
Я уже знаю свою 
учительницу. Она 
хорошая, добрая. С 
ней будет интерес-
но. Я буду учиться, в 
переменках с друзьями 
общаться. Ученики в 
школе должны быть 
умными и здоровыми. 
Когда вырасту, я ста-
ну машинистом. Ма-
шинисту обязательно 
нужно знать матема-
тику и технику.

Роман Суханов:  
-Я хочу в школу, что-

бы всё знать. Со мной 
в классе будет учиться 
троюродный брат мое-
го двоюродного брата. 
Ученики должны быть 
умными, быстрыми, по-
слушными. Моя учитель-
ница добрая и весёлая. 
В школе нужно учиться 
долго, получить много 
знаний, чтобы потом на 
работе не уволили. Когда 
я вырасту, то стану по-
лицейским. Он должен 
быть хитрым, спортив-
ным и уметь проходить 
разные испытания.

Милана Тягина:  
- Я хочу в школу, чтобы получить много но-

вых знаний. В школе интересно и весело. Она для 
тех, кто постарше, не для малышей. Там у меня 
появятся новые друзья. Ученицы в школе долж-
ны быть хорошими, добрыми, всем помогать. 
Моя учительница совсем не строгая. Учиться 
в школе надо долго, чтобы затем пойти в ин-
ститут. Там побыть немного времени, чтобы 
потом побольше работать. Когда вырасту, я 
буду архитектором. У него должно быть хо-
рошее яркое воображение, он должен быть ра-
достным, уметь правильно чертить, писать и 
хорошо рисовать. 


